



Abandonan políticos contienda tras conocer reglas

Abre Frente método y deja interrogantes

Expertos y aspirantes critican en proceso exclusión ciudadana y falta de claridad

MAYOLO LÓPEZ

A trompicones y presionados por el avance de la campaña de las "corcholatas" morenistas, los partidos de Oposición y representantes de la sociedad civil anunciaron la creación del Frente Amplio por México (FAM), con el cual buscan dar la pelea en 2024.

El Frente tiene como soporte el empuje ciudadano que afloró en las multitudinarias manifestaciones en defensa del INE y la Corte.

Partidos y agrupaciones ciudadanas presentaron un método híbrido, que incluye encuestas y una elección abierta, para elegir al abandonado presidencial.

Sin embargo, un día antes de que se diera a conocer la ruta, tanto el senador Germán Martínez como el académico Sergio Aguayo cuestionaron que en este esquema los ciudadanos quedaran sometidos a la voluntad de los partidos de la coalición Va por México (PAN-PRI-PRD).

"El método ni es de parti-

dos, ni es plenamente de ciudadanos, ni es una encuesta ni es una elección abierta a todas y a todos los ciudadanos. Y yo no me voy a echar en manos de cargadas empresariales, de sindicatos con dueño o de padroneros partidistas", reprochó Martínez.

En días pasados, las senadoras Lilly Téllez (PAN) y Claudia Ruiz Massieu (PRI) anunciaron su decisión de no continuar en el proceso con el argumento de que se favorece a los políticos que movilizan ciudadanos y que se podrían cometer actos anticipados de campaña.

"A dos meses de definir al ganador, no hay árbitro, lineamientos técnicos, ni procedimientos delimitados. Ante estas circunstancias, ya he decidido que no participaré en ese proceso, el fin no justifica los medios", anunció Téllez el miércoles.

"Si fui una de millones de ciudadanos que marchamos para defender al INE y al Poder Judicial, no puedo hacer algo que para mí puede violar la ley electoral. Si promoví que la ciudadanía pudiera participar activamente en la selección del candidato, no puedo estar conforme con un padrón acotado que ex-

cluye a la mayoría ciudadana", planteó la senadora Ruiz Massieu un día después.

Hasta ahora, en la contienda se mantienen por el PAN la senadora Xóchitl Gálvez y el diputado Santiago Creel, entre otros; por el PRI, figuran la senadora Beatriz Paredes y el ex Secretario de Turismo, Enrique de la Madrid, mientras que por el PRD, el ex Gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles.

El empresario Gustavo de Hoyos, el único aspirante de talante ciudadano, se mantiene en la contienda, aunque también ha planteado dudas sobre el procedimiento.

Guadalupe Acosta, vocero del Frente Cívico Nacional y promotor del método, defendió la apertura partidista a las propuestas ciudadanas.

"Este es un proceso ciudadano, vamos a estar muchas organizaciones ciudadanas y es un proceso con certezas, distinto al de Morena. Nuestro método es infinitamente superior", respingó.

"¿Allá qué ocupabas para registrarte? Que te mencionara el Presidente en las mañaneras. Fue el único registro el que Andrés dijera 'tú eres corcholata'. Acá se ocupará que 150 mil ciudadanos

den su respaldo", expresó.

Para guiar el proceso de elección, los partidos que componen el FAM dieron a conocer que el Comité Organizador estará integrado por 13 personas: siete expertos en materia electoral y seis representantes del PAN, PRI y PRD.



LOS PASOS

Procedimiento y fechas para elegir al abanderado del Frente Amplio por México para contender por la Presidencia rumbo a la elección de 2024:

PRIMERA ETAPA

- El 4 de julio inicia el registro ante los partidos.
- Publicación de la lista de aspirantes registrados; suman 14 interesados.
- Recolección de firmas de militantes, simpatizantes y ciudadanos a través de una plataforma electrónica.
- Validación de firmas y publicación de listado de quienes cumplieron con el apoyo de 150 mil firmas.

SEGUNDA ETAPA

- Primer foro para que aspirantes expongan su visión de México.
- Primer estudio de opinión pública de los aspirantes.
- Elección de tres finalistas para la siguiente etapa.

TERCERA ETAPA

- Cinco foros temáticos regionales con los tres finalistas.
- Segundo estudio de opinión pública.
- Consulta directa a ciudadanos y militantes registrados en la plataforma.

■ El 3 de septiembre se dará conocer el informe de ganador en consulta y encuesta.

